



PATRIARCAT DE MOSCOU

Département des relations ecclésiastiques extérieures

Le patriarche Cyrille a rencontré le président de la Direction des musulmans du Caucase, le cheikh al-islam Allahchoukiour Pachazadé



Le 12 octobre 2021, le patriarche Cyrille de Moscou et de toutes les Russies a reçu à la résidence patriarcale du monastère Saint-Daniel de Moscou le président de la Direction des musulmans du Caucase, le cheikh al-islam Allahchoukiour Pachazadé.

Le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou, l'archimandrite Philarète (Boulekov), vice-président du DREE, le prêtre Dimitri Safonov, secrétaire du DREE chargé des relations interreligieuses, le diacre Ilya Kachtsyne, collaborateur du secrétariat des relations interreligieuses, ont participé à cette rencontre.

L'ambassadeur de la République d'Azerbaïdjan en Fédération de Russie, Polad Bioulbioul ogly, et les membres de la délégation accompagnant le cheikh représentaient l'Azerbaïdjan.

Le patriarche Cyrille a souhaité la bienvenue à Allahchoukiour Pachazadé : « Nous nous voyons régulièrement, et nos rencontres se déroulent toujours dans une bonne ambiance, fraternelle et confiante. Nous avons réussi à créer un climat de confiance entre nous, alors qu'il nous faut parfois soulever des sujets délicats qui, bien que figurant à l'agenda les leaders religieux et des chefs des communautés religieuses, ont en même temps une dimension politique. »

Selon le patriarche Cyrille, lorsqu'il s'agit de mettre fin à un conflit militaire, « le facteur politique est présent, voire dominant », compliquant les négociations. « La discussion de problèmes complexes par les leaders religieux a l'avantage de s'appuyer sur une base commune : notre foi en Dieu, notre système de valeurs, une certaine honnêteté, la confiance que nous nous faisons. Ceci crée un climat favorable, et même les thèmes difficiles que nous abordons parfois sont envisagés en vue du bien commun, sans conséquences négatives » a dit le patriarche, s'adressant à son invité.

Depuis plus de trente ans que les deux leaders religieux sont amenés à échanger, « aucun sujet n'a causé de division ou de tension entre nous » a témoigné le primat de l'Église orthodoxe russe. « En effet, nous avons toujours trouvé, nous trouvons et, je le crois, nous trouverons des solutions aux questions en discussion » a ajouté Sa Sainteté.

En juin 2021, l'archevêque Alexandre de Bakou et d'Azerbaïdjan est décédé : « Ce hiérarque de l'Église orthodoxe russe aimait beaucoup l'Azerbaïdjan, qu'il considérait comme sa patrie ; il en défendait toujours les intérêts et représentait fidèlement notre Église dans les milieux chrétiens, ecclésiastiques et diplomatiques » a témoigné le patriarche Cyrille. Dans le courant de la discussion, le patriarche a donné une haute appréciation des efforts de l'Azerbaïdjan pour le développement du dialogue interreligieux.

L'entretien a porté ensuite sur la coopération interreligieuse au service de la paix.

Les interlocuteurs ont exprimé l'espoir que la prochaine rencontre tripartite serait un succès. Le 13 octobre, Sa Sainteté le patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie, le catholicos-patriarche de tous les Arméniens Garéguine II et le président de la Direction des musulmans du Caucase, le cheik al-islam Allahchoukiour Pachazadé se rencontreront pour de nouvelles négociations autour de la régulation du conflit dans le Sud du Caucase.